

---

## ASI ERAMOS LOS MUISCAS

*Textos: María de la Luz Giraldo de Puech*

*Ilustraciones: Gian Calvi*

Constituye ésta la primera entrega de una serie iniciada por la Fundación encaminada a preparar textos adecuados para los distintos niveles de la enseñanza sobre temas relacionados con el pasado aborigen. Se empezó justamente con las primeras lecciones, dirigidas a la infancia, teniendo en cuenta lo poco que se ha hecho en el país para dar a los niños una visión global, integrada y pedagógicamente preparada acerca de los usos y costumbres de las poblaciones nativas que aquí moraban antes de la llegada de los colonizadores europeos.

María de la Luz Giraldo de Puech, como encargada de los textos, y Gian Calvi, de las ilustraciones, han preparado este primer mensaje sobre la agrupación aborigen que alcanzó el más alto grado de desarrollo entre los grupos etnohistóricos, los muisca, pertenecientes a la gran familia lingüística chibcha, que cubrió buena parte de la zona andina en tiempos precolombinos. La imagen del territorio, las formas de subsistencia, sus mitos, sus ceremonias, su organización social y política, están presentados en forma admirable en el libro *Así eramos los Muisca*, hecho en coedición con Editorial Norma, lanzada al mercado desde hace varios meses. El propósito de la Fundación es propiciar la edición de una serie compuesta de doce libros para hacer la presentación adecuada y amena de la que puede considerarse como una de las más profundas raíces de nuestro proceso histórico, los indios, tronco étnico que informó en buena parte el mestizaje biológico y cultural del pueblo de Colombia.